
 
Stadt Troisdorf        13.12.2021 
 

 
An alle  

Mitglieder des 
 
Ortschaftsausschusses Oberlar 

 

nachrichtlich 

an alle Stadtverordneten 
 

 

Niederschrift zur Sitzung des     NR. 5/2021 
Ortschaftsausschusses Oberlar 

 

 

Sitzungstermin Montag, 15.11.2021 Beginn:18:07 Uhr 

Sitzungsort Sitzungssaal A, EG 
Kölner Straße 176 

53840 Troisdorf 

Ende:   19:38 Uhr 

 

Anwesende: 
 

Benayas Delgado, Natascha  
Biegel, Birgit  
Kapellen, Monika  
Keiper, Timo  
Knobloch, Ralf, Prof. Dr.  
Lappe, Monika  
Meiling, Alla  
Rodriguez, Gabriele  
Schumpe, Udo  
Müller, Hans Leopold Vertretunger für Hanz, Detlev 
Nerowski, Kerstin Schriftführerin 
Blum, Christian Stellvertretender Schriftführer 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Roth, Oliver 
 
Gäste: Kopp, Sascha (Bezirkspolizist) 
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Tagesordnung: 

I. Öffentlicher Teil  
   
  

  
1. Billigung der Niederschrift des Ortschaftsausschusses Oberlar 

vom 30. August 2021 
2021/1378 

   
2. Tagesordnungspunkte  

   
3. Vorstellung des Bezirkspolizisten Sascha Kopp 2021/1385 

   
4. Ausbau Talweg 2021/1381 

   
5. Integriertes Handlungskonzept 2021/1394 

   
6. Mittelverwendung für Ortschaftsausschuss 2021/1395 

   
7. Mitteilungen  

   
7.1. Sitzungstermine Ortschaftsausschuss Oberlar 2022 2021/1391 
   
8. Anfragen  

   
8.1. Anfrage der Löschgruppe Oberlar Zuschuss für Anschaffung 

eines Beamers 

2021/1383 
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I. Öffentlicher Teil 
 
Die Ausschussvorsitzende Birgit Biegel begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und 
stellt die form- und fristgerechte Einladung zur Sitzung fest. Einwände zur Tagesordnung 
werden nicht erhoben. 
 
In Ergänzung zur Tagesordnung lässt Frau Biegel den Ausschuss darüber abstimmen, ob 
alle einverstanden sind, Herrn Sascha Kopp zum TOP 3 als Bezirkspolizisten für den Ortsteil 
Oberlar hinzuzuziehen. Alle Mitglieder stimmen zu. 
 
 
 
TOP 1 Billigung der Niederschrift des Ortschaftsausschusses 

Oberlar vom 30. August 2021 
2021/1378 

 
Beschluss: 
Der Ortschaftsausschuss Oberlar billigt die Niederschrift über seine Sitzung vom 30. August 
2021.  
 
Abstimmungsergebnis: Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
TOP 2 Tagesordnungspunkte   

 
TOP 3 Vorstellung des Bezirkspolizisten Sascha Kopp 2021/1385 

 
Der Bezirkspolizist des Ortsteiles Oberlar stellt sich den Mitgliedern des 
Ortschaftsausschusses vor. Er gibt einen Erfahrungsbericht über die Vielzahl seiner 
Tätigkeiten ab. 
 
 
 
TOP 4 Ausbau Talweg 2021/1381 

 
Beschluss: 
Der Ortschaftsausschuss Oberlar empfiehlt dem zuständigen Fachausschuss für Mobilität 
und Bauwesen zu prüfen, wie man in der Fahrradstraße Talstraße im Besonderen an der 
Einmündung Stormstraße, die gefährliche Verkehrssituation zum Beispiel durch zusätzliche 
Verkehrsschilder, Erhöhungen oder Fahrbahnmarkierungen optimieren kann. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
TOP 5 Integriertes Handlungskonzept 2021/1394 

 
Die Vorlage wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 
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TOP 6 Mittelverwendung für Ortschaftsausschuss 2021/1395 

 
Für diesen Tagesordnungspunkt übergibt die Ausschussvorsitzende Frau Biegel die 
Sitzungsleitung an Herrn Timo Keiper, da sie persönlich befangen ist. 
 
Beschluss: 
Der Ortschaftsausschuss Oberlar beschließt, 680 Euro von den zur Verfügung stehenden 
Mitteln für Seniorenveranstaltungen der AWO für eine Senioren-Weihnachtsfeier für 
Mitglieder und Nichtmitglieder in diesem Jahr zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 5  Nein 0  Enthaltungen 2  Befangen 1 
 
Anschließend übernimmt die Ausschussvorsitzende Frau Biegel wieder die Sitzungsleitung. 
 
Beschluss: 
Der Ortschaftsausschuss Oberlar beschließt, die restlichen 2000 Euro für 
Seniorenveranstaltungen dem Ortsring Oberlar zweckgebunden zu übertragen mit der 
Auflage, die Gelder nur für öffentliche Seniorenveranstaltungen zu nutzen, welche noch in 
diesem Jahr zu beauftragen sind. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 8  Nein 0  Enthaltungen 0 
 
Beschluss: 
Der Ortschaftsausschuss Oberlar beschließt, mit 795 Euro zur Verschönerung des 
Ortsbildes und 475 Euro aus den Restmitteln des Bürgerhaushaltes, also insgesamt für 1270 
Euro, die Verwaltung zu beauftragen, neue Sitzgelegenheiten im Bereich des Oberlarer 
Platzes aufzustellen, soweit diese Mittel ausreichen. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 8  Nein 0  Enthaltungen 0 
 
Beschluss: 
Der Ortschaftsausschuss Oberlar beschließt, der Janosch Grundschule 510 Euro aus den 
Mitteln Brauchtumspflege für die technische Ausstattung des Sankt Martin Umzuges zur 
Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebenis: Ja 8  Nein 0  Enthaltungen 0 
 
Beschuss: 
Der Ortschaftsausschuss Oberlar beschließt, die 500 Euro, welche im letzten Ausschuss 
dem Ortsring für den Weihnachtsbaum zur Verfügung gestellt wurden, und zwischenzeitlich 
über den Bürgermeister abgedeckt werden, nun dem Ortsring für Brauchtumspflege zur 
Verfügung zu stellen, welche noch in diesem Jahr zu beauftragen sind. 
 
Abstimmung: Ja 8  Nein 0  Enthaltungen 0 
 
Beschluss: 
Der Ortschaftsausschuss Oberlar beschließt, für die Seniorenveranstaltung am 14.09.2022 
die „Oberlarer Freunde“ als Veranstalter zu beauftragen. 
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Abstimmung: Ja 8  Nein 0  Enthaltungen 0 
 
 
TOP 7 Mitteilungen   

 

 
TOP 7.1 Sitzungstermine Ortschaftsausschuss Oberlar 2022 2021/1391 

 
Die Vorlage wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
TOP 8 Anfragen   
 
Herr Leopold Müller gibt zur Kenntnis, dass die Beleuchtung entlang der DB Ladestraße von 
der Sieglarer Straße nach oben ausgefallen ist. Die Beleuchtung befindet sich im Eigentum 
einer DB Untergesellschaft. Er bittet um Nachfrage bei der AÖR (Abwasser und 
Straßenbeleuchtung), inwieweit es möglich sei, diese Beleuchtung zu übernehmen, ob 
Interesse für eine Übertragung besteht und was dies kosten würde.1 
 
Herr Udo Schumpe fragt nach, ob man einer Absackung der Straßendecke auf dem Gelände 
der DB Schule nachgegangen sei und ob evtl. ein darunterliegender Kanal beschädigt sein 
könnte.2 
 
Herr Udo Schumpe fragt weiterhin nach, ob und wann die Grünfläche Ecke Agnesstraße / 
Magdalenenstraße in Ordnung gebracht werden könnte.3 

                                                 
Antworten der Verwaltung: 

 
1                                                                                                                                               
Der Abwasserbetrieb Troisdorf setzt sich mit der DB in Verbindung, um die Situation zu klären.  

2  
Es ist mit dem neuen Eigentümer und Vorhabenträger ein Gesprächstermin am 02.12.2021 in 

Troisdorf terminiert, in dem auch die Frage von Herrn Schumpe und die Anregungen aus dem 
Ortschaftsausschuss angesprochen werden.  
 
3  
Die Grünflächen in der Grünanlage wurde bereits überarbeitet und es wurde mittlerweile eine 
Blühfläche angelegt. Die Wegesanierung soll nächste Woche, also in der 48. KW starten.  
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Herr Prof. Ralf Knobloch fragt nach, warum die Kleidercontainer Ecke Sieglarer Straße und  
Lindlau Straße nicht umgesetzt worden seien.4  
 
Herr Prof. Ralf Knobloch fragt weiterhin nach, ob die RSVG die Fahrräder besser hinter dem 
Bahnhofsgebäude ausgeben könne und ob man in der Sieglarer Straße an den 
Bushaltestellen Anzeigetafeln anbringen könne.5 
 
Frau Birgit Biegel fragt nach, wann mit der Umsetzung der Einbahnstraßenregelung 
Liegnitzer Straße, Richtung Beuthener Straße zu rechnen ist.6 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                 
4  
Die Stadt Troisdorf bietet an 78 verschiedenen Stellen, unter anderem auch an der Örtlichkeit 

Lindlaustraße / Sieglarer Straße Entsorgungsmöglichkeiten für Wertstoffe (Altglas und Altkleider) an.  
Eine bereits am 30.08.2021 durch den Ortschaftsausschuss Oberlar initiierte Prüfung für 
Alternativstandorte hat ergeben, dass im Umfeld des derzeitigen Standortes keine Alternative auf 

öffentlicher Verkehrsfläche zur Verfügung steht. 
Bei der Wahl der Standorte für Sammelcontainer muss beachtet werden, dass diese einerseits 
mindestens 12 Meter zur nächsten Wohnbebauung zur Verhinderung von Lärm- und 

Geruchsbelästigungen für Anwohner, andererseits aber auch für Bürger*innen gut erreichbar und für 
Aufsteller problemlos andienbar aufgestellt sein müssen. 
Nach Überprüfung des näheren Umfeldes konnte unter Berücksichtigung der vorgenannten Kriterien 

keine geeignete Alternative zum bisherigen Standort der Altglas- und Altkleidersammelcontainer 
festgestellt werden.  
Ein ersatzloses Entfernen der Container ist, da ein flächendeckendes Angebot von 
Entsorgungsmöglichkeiten für Bürger*innen angestrebt wird, ebenfalls nicht zielführend.  

 
5  
„Aktuell wird nicht über die Verlagerung von Stationen nachgedacht, da man erst valide Daten zur 

Evaluierung des Systems vorliegen haben möchte. Der Standort hinter dem Bahnhof auf Oberlarer 
Seite ist jedoch bereits als Rückgabestandort in eine Liste möglicher Standorte aufgenommen worden 
und wird perspektivisch in die App eingepflegt. Rückgabestandort bedeutet, dass dort Räder 

zurückgegeben werden können, jedoch wird dieser Standort von der Firma nicht mit Rädern 
„aufgefüllt“.“ 
 

Das damals eingeleitete Projekt für die DFI-Anzeiger, welches im Jahre 2011 begann, wurde im 
letzten Jahr abgeschlossen und alle Formalien mit dem Fördermittelgeber sind bereits abgeschlossen.  
DFI-Anzeiger wurden an Knotenpunkten bzw. Haltestellen mit mehreren Linien oder 

Umsteigehaltestellen errichtet. Weitere DFI-Anzeigen sind derzeit nicht in Planung. Falls wieder 
Gelder zur Verfügung stehen, wird die „Sieglarer Straße“ auf die Liste einer möglichen Erweiterung im 
Stadtgebiet mit aufgenommen. Ebenfalls ist derzeit noch ein Umgestaltungskonzept für den Stadtteil 

Oberlar vom Stadtplanungsamt in Arbeit, sodass auch dort in diesem Zusammenhang die Errichtung 
möglicher DFI-Anzeiger an den Bushaltestellen geprüft wird. 
 
6  
Die Umsetzung der Einbahnstraßenregelung wird durch das Baubetriebsamt in der 47./48. KW 
durchgeführt. 
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Frau Monika Kapellen bittet die Verwaltung um Prüfung, warum die Beleuchtung in der 
Straße „In der Kleinen Heide“ so schlecht sei.7 
 
 
Frau Monika Kapellen fragt weiterhin nach, ob es möglich sei, den oberen Teil der 
Bahnstaße (400-500 Meter) als Fahrradstraße zu nutzen.8 
 
Frau Alla Meiling fragt nach, wie der Sachstand „Landgrafenstraße“ sei.9 
 
 
 
TOP 8.1 Anfrage der Löschgruppe Oberlar Zuschuss für 

Anschaffung eines Beamers 
2021/1383 

 
./. 
 
 
 
 
 

Birgit Biegel Prof. Dr. Ralf Knobloch Kerstin Nerowski 
(Vorsitzende) (Ausschussmitglied) (Schriftführung) 

 
 
 
 
 

                                                 
7  
Die Beleuchtungsanlage in der Straße „In der kleinen Heide“ besteht derzeit aus einer Seilleuchte, die 
aus der Entstehung der Anlage um ca. 1965-1970 in der Mitte der Straße in Längsrichtung positioniert 
wurde. Es besteht Bestandsschutz. 

Eine normgerechte, endgültige Herstellung der Anlage auf heutigen Standard nach Lichtmasterplan 
Troisdorf, stellt dann eine deutliche Verbesserung dar und wäre nach Kommunalabgabesetz 
beitragspflichtig für die Anlieger. 

Bei der Straße „In der kleinen Heide“ handelt es sich um eine Haupterschließungsstraße. In diesem 
Fall wären die Anlieger mit einem Anteil von 30 % der Herstellungskosten beitragspflichtig.  
 
8  
Die Einrichtung von Fahrradstraßen unterliegt mehreren Voraussetzungen, die durch die 
Straßenverkehrsordnung und technischen Regelwerke vorgegeben sind. Daher kann dies nicht 

pauschal beantwortet werden. 
 
9  

Aufgrund einer Vielzahl von Prüfaufträgen war es der Verwaltung noch nicht möglich, 
Lösungsmöglichkeiten für den o.g. Einmündungsbereich zu erarbeiten. Sobald ein Ergebnis vorliegt, 
wird dies im Ausschuss für Mobilität und Bauwesen vorgestellt.  
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